



Nombre del profesor:

José Elías Martínez Cruz

Nombre del trabajo:



PASIÓN POR EDUCAR

Materia:

Legislación en Salud y Enfermería

Grado: 8vo cuatrimestre

Grupo: A

Pichucalco; Chiapas 10 de marzo del 2021

ETICA PROFESIONAL

La ética es una de las tantas ramas de la filosofía. Es la ciencia que estudia las cosas por sus causas, de lo universal y necesario, que se dedica al estudio de los actos humanos. Actos que se realizan por la voluntad y libertad absoluta de la persona. La enfermería desde sus inicios siempre se ha caracterizado por brindar cuidados holísticos a toda aquella persona sana o enferma quien solicite su servicio. Con el paso del tiempo han surgido grandes enfermeras pioneras tales como F. Nightingale, quien decía que la enfermería tiene la responsabilidad de cuidar la salud de las personas, además de poner a las personas en la mejor manera posible para que la naturaleza pueda actuar sobre ella. La ética profesional es la forma en la que desempeñamos nuestros valores hacia nuestra profesión de enfermería, la ética son los valores y los deberes que nosotros como enfermeros debemos tener, la ética es el comportamiento humano bueno o malo, pero realmente nuestros valores deben estar antes que cualquier otra cosa. Con el propósito de vivir según la razón, otros como alcanzar el placer, la felicidad o la utilidad; otros como el ejercicio de la solidaridad. Entre ética y moral existen ciertas sutiles diferencias. La ética, como parte de la filosofía, es un enunciado normativo general. La moral es un valor personal. La ética profesional, por ende, nace de un trabajo al servicio de los demás. Esta se debe vivir en cada una de las situaciones afrontadas en nuestra vida (social o laboral), permitiendo así la búsqueda de la excelencia profesional a través de la honestidad y responsabilidad. De esta forma entiendo que la ética profesional es parte de la conciencia individual, que se manifiesta en un comportamiento social responsable acerca de los deberes de una profesión, después de haber asumido un código de ética conocido o escrito, mediante un proceso de socialización manteniendo el equilibrio entre lo personal y social que permita estudiar, aplicar y resolver problemas profesionales con la mayor competencia y honestidad posibles. Por eso no está de más hablar de la importancia de la responsabilidad y honestidad que deben tener todas las personas, especialmente las profesionales, que con su conocimiento tienen mayor acceso al poder y, por lo tanto, mayor responsabilidad, porque a mayor conocimientos a mayor responsabilidad y de esto se requiere una sensibilidad de conciencia profesional y de apego a la verdad, a la honestidad y a la responsabilidad, porque tienen entre sus manos la tarea enorme de informar y orientar a la sociedad.

La ética tiene que ver con el compromiso de ser una buena persona, la cual pasa por la realización del bien común, es la rama del saber que se ocupa del estudio de las acciones morales de los individuos y de los grupos, así como de las reglas y normas que rigen ese comportamiento en una sociedad determinada. Los seres humanos a pesar de nuestros condicionamientos, hacemos opciones fundamentales, tiene que ver con el bien personal, la auto realización o felicidad para lo cual participamos una actividad comunitaria que permitió a la revalorización de nuevas actividades humanas. De lo contrario, nuestra existencia social se pone en peligro, porque el bien común abarca la realización de las necesidades indispensables para vivir humana y dignamente. Es un fin noble, es decir, el servicio de los demás: el curar, enseñar, informar, la convivencia justa, cuando el hombre siga o no tales normas al evaluar sus propios actos, que por ser humano son libres, implica que la ética tiene más relación con la voluntad del hombre que con la moral. Un conjunto de conocimientos sistemáticos, metódicos y racionales basados en la experiencia y fundados en principios, la profesionalidad será una virtud pública en la medida en que sirva a los intereses comunes de la sociedad y será una virtud privada en la medida en que ayude al individuo a serlo realmente, a ser autónomo y no esclavo de sus actividades. No son dos cosas distintas, alguien es buen profesional cuando realiza con destreza y responsabilidad la finalidad de su actividad. La ética en la conciencia moral de todo ser humano les sirve de motor, freno o de dirección según los casos al momento de actuar, le permite no incurrir en conductas equivocadas en su comportamiento profesional, ya que la ética no solo regula lo que debe hacer o no, sino también el cómo debe hacer. El proceder bajo las normas éticas permite resolver tales situaciones sin choques de conciencias. Debido a la evolución que ha sufrido la palabra ética se ha llegado a confundir con la moral, concepto que deriva del latín y que también significa costumbre. La gran diferencia radica en que la moral es la ciencia que enseña la reglas que deben seguirse para hacer el bien y evitar el mal o también el conjunto de normas y hechos que conducen al hombre hacia la práctica de las buenas costumbres, la honestidad y el cumplimiento del deber, en cambio la ética es aquella parte de la filosofía que trata de la moral y de las obligaciones del hombre. (UDS, 2020) (Universitarios, 2020)

BIBLIOGRAFÍA

UDS. (2020). *Etica Profesional*.

Universitarios, S. d. (2020). *Etica profesional*.